



Joignez nous pour dénoncer le projet absurde d'un "Eco-Golf" à CILAOS  
le Samedi 18 Janvier 2014 à 10H00  
devant l'Office du Tourisme (en face La Poste) à Cilaos

## Un projet qui n'a plus de sens

Le Conseil Général a voté pour un "écolo golf" sur la route du Bras-Sec à Cilaos (<http://www.cg974.fr/index.php/Deplacement-de-la-Presidente-du-Conseil-General-a-Cilaos-15-novembre-2013.html>). Or comment qualifier d'"écolo" un terrain de golf? Pour le construire il faudra déboiser en plein cœur du parc national. Pour l'entretenir il faudra beaucoup d'eau ce qui aggravera la pénurie en eau. Il faudra aussi des engrais qui n'ont rien d'"écolo"...

Le projet du Golf de Cilaos était censé apporter la prospérité grâce à un tourisme haut de gamme. Depuis, nous avons eu la "crise" (certains golfs font faillite) et la dérèglementation climatique: élévation de température (à Cilaos = sécheresses ou fortes pluies).

Dans ce contexte, avec les risques financiers et environnementaux encourus, peut-on encore considérer ce projet comme "d'intérêt général"? Il provient d'une conception dépassée du développement: le golf est une étendue verte, valorisant un ensemble immobilier privé, profitant à quelques-uns, arrosée d'eau et d'engrais, en détruisant 20ha de terres agricoles, la Forêt du Bras Sec est une resourcerie naturelle pour beaucoup des RéunionnaisEs avec ses Cryptomerias et jeunes Tamarins où la population aime piqueniquer.

De plus, les études annoncent un afflux d'habitants d'ici 2030 La Réunion aura 1 Million d'habitantEs. Ceci devrait donc conduire à préparer les terres agricoles à une politique alimentaire de qualité, et à créer des emplois durables (agriculture, élevage, ateliers de transformation) par l'agriculture biologique, pour assurer une eau de qualité. D'autres territoires le font.

Nous considérons que ce projet de golf n'a plus de sens aujourd'hui. Tous les "schémas"

officiels imposent de mieux gérer l'eau et les terres agricoles/sylvicoles, et les élus de Cilaos et du Conseil Général ne peuvent pas l'ignorer. De plus Cilaos pourrait utiliser la réserve foncière qu'elle a constitué pour créer un "Pôle d'excellence écologique", avec de la production agricole, un centre écologique avec des animations, et un projet immobilier solidaire.

Cet enthousiasme du Conseil Général pour un "écolo golf" ne doit pas faire oublier que l'Hôtel des Thermes, qui est la propriété du Conseil Général, est en ruine. Le groupe Sud d'EELVR condamne cette atteinte portée à l'ONF et au Parc National, et l'abandon du patrimoine de Cilaos

Les adhérents d'EELV du Sud de l'Ile de la Réunion

*Vu par : Mehmet M. PEKKIP et Luc LALLEMAND EELVR/ Groupe Locale Sud*

 [pekkip@orange.fr](mailto:pekkip@orange.fr)  06 92 27 05 68

Pour faire de l'écologie il faut des écologistes  
Ne jetez pas sur la voie publique, partagez avec d'autres